

# ¡Atropellos COMETIDOS por un HOMBRE o? por un PARTIDO.

Don León cometió graves errores políticos que el pueblo condenó y no olvida y que nosotros denunciáramos y combatimos con entereza. Pero hoy se los enrostran los mismos que sacaron provecho de tales errores y desmanes y que, por eso, los aplaudieron y apoyaron entonces; los mismos que ahora, aprovechando la experiencia hecha, se aprestan a repetirlos a espaldas del Dr. Calderón Guardia a quien mañana, cuando descienda del poder, se los enrostrarán también.

Los voceros del Republicano Nacional le enrostran hoy a don León Cortés, por la radio y por la prensa, las imprecisiones y los fraudes realizados en las elecciones que se efectuaron bajo su administración. Y recuerdan ahora a los señores, para explotarlos políticamente, los desmanes de las autoridades en Guanacaste en perjuicio de la Corfraternidad, "para evitar que los ciudadanos votaran libremente"; la destitución del Gran Consejo Electoral, "para impedir que el Comunismo sacara dos diputados"; las maniobras contra el Partido Independiente, "para ver cómo se burlaba a los concommitentes de ese Partido"; el encarcelamiento, en Cartago, de los jefes del Partido de don Orontes Gutiérrez, "para que no pudiera obtener cociente esa agrupación"; y el que quisiera silenciar a "La Tribuna" y a la estación "Costa Rica".

Todo eso es cierto y repudiable. El pueblo costarricense condenó esos atropellos y no los olvidará jamás. Pero de esto pueden hablar los confraternos y podemos hablar nosotros, los perjudicados y los que tuvimos la entereza suficiente para combatir, denunciar y criticar tales atropellos y desvergüenzas, cuando don León se hallaba todavía en el poder. Y nosotros podríamos agregar las sucias maniobras del Jefe del Registro Cívico; los miles de cédulas electorales de que dispuso entonces el "siempre invicto" Republicano Nacional, para "forrear"; la disposición que lleva —más vergonzosa que la misma destitución del Consejo— que autorizaba a éste a recibir como buenos los votos computables aún sin sus respectivas cédulas de votación y que dió origen al fraude más escandaloso de nuestra historia; el no envío a las Juntas, por parte del Registro Cívico, de la respectiva documentación para identificar a los votantes; las burdas triquiñuelas para descalificar a los fiscales de la oposición y el encarcelamiento de éstos, para alterar libremente el resultado de la votación, cambiando papeletas; la indecente alteración de las listas de sufragantes, para eliminar los nombres de los reconocidos opositoristas, o para trasladar esos nombres a otras Mesas lejanas y aprovecharlos luego en el "forreo"; y el "chorreo" de las mesas lejanas, y las porquerías de Talamanca, y el asalto de los gangsters oficiales a la documentación del Gran Consejo y, en fin, todas las desvergüenzas, raterías y suciedades que contribuyeron a redondear los dos últimos y más sonados triunfos electorales del siempre y por eso "invicto" Partido Republicano Nacional.

¿Fue todo esto obra exclusiva del entonces Presidente Lic. Cortés Castro? Claro que no. Contribuyeron a levantar esta vergonzosa y fraudulenta armazón electoral los expertos chanchulleros que militaban y militan aún en la plana mayor del Republicano Nacional; los que apoyaron y aplaudieron esos atropellos y chanchullos y lucraron de ellos; los mismos que hoy se los enrostran a su ex-ídolo, mientras se aprestan a repetirlos a espaldas del actual gobernante, a quien mañana,

## COLUMNA EDITORIAL

### QUE SE QUITEN LA CARETA LOS CALUMNIADORES

Alrededor de la posición de nuestro Partido frente a la presente campaña electoral hay una serie de comentarios en los círculos políticos que nos obligan a poner los puntos sobre las íes. Los enemigos del Gobierno dicen que nosotros nos hemos entregado al Presidente de la República. Y algunos hasta se han atrevido a declarar "que conocen cierto negocio que nuestro compañero Manuel Mora tiene con el Gobierno". Por otro lado, los palaciegos se empeñan en presentarnos ante el Presidente de la República como envenenados opositores suyos y como gentes empeñadas en desacreditar a todo trance al Gobierno. Sabemos que se ha llegado hasta la audacia de fabricar un bono electoral con esta leyenda: "combatimos el nazi-calderonismo". Y ese documento apócrifo se lo han llevado al Presidente y le han hecho creer que es nuestro. En cuanto al primer cargo, debemos responder lo siguiente: Nosotros nunca hemos renunciado ni renunciaremos a nuestra independencia. Somos un Partido del pueblo, forjado con el fin primordial de defender los derechos del pueblo. Quien actúe bien, tendrá siempre nuestro apoyo. Y quien actúe mal, tendrá nuestro ataque. No somos opositores sistemáticos de nadie; ni siquiera del Gobierno. Pero el Gobierno sentirá a nuestro Partido frente a él, en actitud beligerante, siempre que sus actuaciones sean contrarias a los intereses de la República. En estos momentos nuestro Partido está combatiendo rudamente el contrato para la pavimentación de San José que el Poder Ejecutivo le otorgó al ingeniero Bertolini. Estamos también denunciando y censurando con energía el error cometido por el señor Presidente de la República al colocar en papeletas oficiales a elementos confesos de nazi-fascismo. Estas dos actuaciones concretas, que corresponden al momento actual, es evidente que tienen que molestar a los dirigentes del Gobierno. Pero nosotros las mantenemos sin vacilaciones porque ese es nuestro deber. Hacemos lo mismo que se consideran "auténticos opositores". ¿Creen estos señores que hacerle oposición a un Gobierno es pura y simplemente escribir adjetivos injuriosos contra el Presidente de la República? Nosotros sabemos por experiencia que los gobiernos y los políticos prefieren que les lancen epítetos gruesos a que les analicen sus errores y los pongan en evidencia. Ahora bien, el momento es muy grave para la república. La unidad nacional es consigna vital en nuestro medio. Y nosotros seríamos unos irresponsables si convencidos de tal cosa nos dedicáramos a satisfacer pasiones ajenas que a nosotros no nos van ni nos vienen, mediante una campaña subversiva socavadora de la unidad nacional. En cuanto a lo del negocio del compañero Mora tenemos que manifestar, que se trata de un rumor infame y calumnioso. Ni con el Gobierno ni con ninguna entidad que pudiera tener influencia en la vida política del país ha tenido nunca negocios el compañero Mora. El Secretario General de nuestro Partido no es hombre de negocios y tiene la experiencia necesaria para no permitir nunca que se le mutila la independencia que necesita como dirigente de un Partido que tendrá que librar grandes batallas contra los enemigos del pueblo. Instamos enérgicamente a los autores de semejante versión a que se responsabilicen de sus acertos explicando francamente en la prensa las razones que tienen para decir lo que dicen. A base de esas canallassas es inmoral hacer política.

Pasemos ahora al segundo cargo. Lo rechazamos decididamente. Dejamos constancia una vez más de que no somos opositores sistemáticos del Gobierno; y de que en nuestra lucha contra los desaciertos del mismo no nos mueve la pasión ni el interés personal. Tenemos un programa que defendemos y defenderemos con todas nuestras fuerzas. Tenemos candidatos que también defendemos y defenderemos porque estamos convencidos de que ellos sí sustentarán en la Cámara de diputados los anhelos más hondos y más nobles del pueblo, aquellos que los candidatos del Gobierno no podrán defender por su impreparación o por sus compromisos. Atacamos las candidaturas pro-nazis del Gobierno, pero tenemos buen cuidado de advertir que atribuímos esas candidaturas a un error político del Presidente de la República quien en este caso ha sido una vez más víctima de la política, y no a simpatía de ese alto funcionario por el nazismo. A pesar del calor con que defendemos nuestra tesis en las tribunas públicas nunca hemos dejado cegar por la pasión política y desde las mismas tribunas desde donde combatimos la papeletas oficiales, pedimos apoyo para la política anti-totalitaria y democrática del Presidente Calderón Guardia. Por consiguiente, los bonos que hablan de combatir el "nazi-calderonismo", no son nuestros. Son documentos apócrifos que posiblemente han sido hechos por elementos inescrupulosos del mismo Partido Republicano Nacional con el objeto de desatar contra nosotros las iras del Presidente de la República. Nosotros sabemos siempre sortear nuestros puntos de vista y nuestras actuaciones, sin temor a las consecuencias. En este caso, desautorizamos enfáticamente los bonos a que nos hemos referido.

Queda clara nuestra posición: "Ni opositores sistemáticos y envenenados, ni entregados al Gobierno". Somos el Partido del pueblo y tendremos siempre los intereses del pueblo por encima de toda clase de conveniencias. Atacaremos lo que sea malo, venga de donde venga, y defenderemos lo bueno en la misma forma"

cuando descienda del poder, se los enrostrarán también si así conviene a sus bastardos intereses. Porque la táctica habilidosa de estos chanchulleros consiste en apuntarle todo lo bueno de una administración al que ellos llaman Partido Republicano Nacional, para explotarlo en campañas electorales, y en endosarle to-

do lo malo de esa misma administración exclusivamente al gobernante a quien adularon y aprovecharon mientras estuvo en el poder y a quien muerden apenas baja a la llanura. ¡Esa gentuza debe ser barrida de la dirección del Republicano Nacional, si es que ese es de verdad un Partido que pretende hacer algo

## Nuestra jornada eleccionaria de la semana que termina ha sido la más brillante de la historia de nuestro partido

El mayor éxito nos espera el próximo 8 de Febrero, siempre y cuando nuestros Fiscales sepan defender con inteligencia y con valentía nuestras votaciones

Nuestra jornada eleccionaria de la semana pasada abarcó todas las provincias, con excepción de Puntarenas. Y en todas partes la ciudadanía se reunió y aplaudió a nuestros oradores. El prestigio crecientemente de nuestro Partido y de nuestros candidatos es un hecho evidente. El pueblo de Costa Rica se enfila cada vez con más decisión y en forma más amplia alrededor de nuestras consignas de lucha.

En la provincia de Limón celebramos dos reuniones políticas y una Asamblea de la Unión Campesina en Siquirres. La primera reunión se celebró el sábado en Guápiles, donde hicieron uso de la palabra nuestros candidatos Fallas y Cruz. Los gobiernistas tenían anunciada reunión y prefirieron no celebrarla antes que ponerse en ridículo. El mismo sábado, la Unión Campesina efectuó una asamblea en Siquirres, a la cual asistieron los compañeros Arguedas, Ferreto, Picado y un delegado de la Unión Campesina de Limón. En dicha asamblea, que fué presidida por el compañero Vaglio, se plante-

ron nuestras opiniones sobre el problema aragrio del Atlántico. Los gobiernistas se reunieron también en Siquirres, al aire libre y en la esquina del mercado. Sin embargo, no reunieron sino cuatro gatos. Tanto en Guápiles como en Siquirres nos quitaron la luz para obstaculizar las reuniones, pero fracasaron rotundamente nuestros adversarios. Las masas populares de esos cantones están despiertas y no comen cuento.

En puerto Limón hicimos mitin el domingo en la noche. El resultado fué una grandiosa reunión de más de dos mil espectadores. Hicieron uso de la palabra los compañeros Fallas, Arguedas, Ferreto y Madriz, además de don Ignacio Cruz, primer suplente de nuestra papeleta de diputados por esa provincia. El éxito fué absoluto, no obstante que los gobiernistas mandaron una columna a hacer ruido en la vecindad.

En la provincia de San José hubo reuniones en Escazú, Cinco Esquinas, San Francisco de Guadalupe, Hatillo y Guadalupe. Elementos de todas las clases sociales se agru-

paron a escuchar a nuestros oradores a quienes aclamaron con entusiasmo. En el centro de San José hubo mitines en el barrio Los Angeles y en la Pitahaya. Ambos estuvieron concurrendosísimos, especialmente el primero que reunió a más de dos mil personas y que concluyó con un desfile colosal.

En Tres Ríos, de la provincia de Cartago, el viernes tuvimos una gigantesca reunión de campesinos, como no lo podrá hacer ningún partido, aún apelando a los medios inmorales a que siempre apelan.

En Heredia, tuvimos reuniones en el centro, Santo Domingo del Roble, San Pablo y Mercedes. La reunión del centro fué una poderosa manifestación y en todas se puso de relieve el repudio del pueblo por la candidatura de Memo Meza.

En la provincia de Alajuela hubo reuniones magníficas en la ciudad, en Turrúcares, en Grecia, y otros lugares. En todos el éxito fué completo. En la ciudad de Alajuela la reunión abarcó más de dos mil espectadores.

## PROXIMOS MITINES:

### SABADO 24 DE ENERO:

- Mitin en Puntarenas. Hablarán: Manuel Mora, Manuel Solís y don José María Zeledón.
- Mitin en ATENAS a las 7 de la noche. Hablarán Luis Carballo, Rigoberto Alvarez y Pedro Cuendis.
- Mitin en SAN RAFAEL de HEREDIA. Hablarán Carlos Luis Sáenz, Arnoldo Ferreto y José Arguedas Prendas.
- Mitin en PASO ANCHO de San Sebastián, a las 7 p. m., en la esquina de la pulpería "El Primero de Abril". Hablarán: Jaime Cerdas, Guillermo Fernández y Rodolfo Guzmán.
- Mitin en la Y GRIEGA, a las 7 p.m. Hablarán: Luisa González, Edgar Brenes, Víctor Cordero y Alvaro Montero

### DOMINGO 25 DE ENERO:

- Mitin en Santa Ana a las diez de la mañana, en la esquina sureste de la plaza. Hablarán Rodolfo Guzmán, Edgar Brenes y Luisa González.
- Mitin en Barba a las 10 a.m., en la esquina de la plaza. Hablarán: Carlos L. Sáenz, Arnoldo Ferreto y José Arguedas.
- Mitin en Curridabat, a las 10 de la mañana, en la esquina noreste de la plaza. Hablarán: Jaime Cerdas, Rafael Loria, Víctor Cordero y Luis Hernández.
- Mitin en San Pedro de Barba, a las 2 de la tarde, en la esquina de la plaza. Hablarán: Carlos L. Sáenz, Arnoldo Ferreto y José Arguedas.
- Mitin en CORONADO, a las 7 p.m., en la esquina noreste de la plaza. Hablarán: Manuel Mora, Edgar Brenes y Rodolfo Guzmán.
- Mitin en ESPARTA, a las 10 de la mañana. Hablarán: Manuel Mora V., Manuel Solís y otros compañeros.

### LUNES 26 DE ENERO:

- Mitin a las 4 de la tarde en Concepción de San Rafael de Heredia, y a las 6 p.m. en Los Angeles. Hablarán: Carlos Luis Sáenz, José Arguedas y Pedro Cuendis.

### MARTES 27 DE ENERO:

- Mitin en Desamparados a las 7 p. m., en la esquina de la plaza. Hablarán: Manuel Mora, Jaime Cerdas, Gonzalo Montero.
- Mitin en el distrito de ULLOA, a las 1 y 30 p. m. Hablarán: Carlos L. Sáenz, Arnoldo Ferreto y Manuel Solís.

### MIÉRCOLES 28 DE ENERO:

- Mitin en PAVAS, a las 6 y 30 p. m. Esquina de la Escuela. Hablarán: Manuel Mora, José Arguedas, Alvaro Montero y Guillermo Fernández.
- Mitin en San Miguel de Sabánilla, a las 5 p. m.; esquina Pulpería de Puente de Tierra. Mitin en Sabánilla de Montes de Oca, a las 7 p. m.; esquina sureste de la plaza. Oradores: Carlos L. Sáenz, Jaime Cerdas y Rodolfo Guzmán.

### JUEVES 29 DE ENERO:

- Mitin en el barrio SANTA LUCIA, a las 7 y 30 p.m. Hablarán: Manuel Mora, Jaime Cerdas y Rodolfo Guzmán.
- Mitin en Santa Bárbara de Heredia, a las 6 p.m. Hablarán Carlos L. Sáenz, Edgar Brenes, Arnoldo Ferreto y José Arguedas. Mitin en San Joaquín de Flores a las 7 y media de la noche, con los mismos oradores.

la tal solicitud. Por otra parte, se mantienen la fraudulenta disposición de don León en relación a las cédulas elec-

torales de los votos computables, para el recuento final del Gran Consejo.

(Pasa a la pág. 4)

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión. Tome

# SAL UVINA

y al instante su digestión será normalizada.

BOTICA FRANCESA (Establecida en 1868)

## Todos los hombres libres y luchadores en el Bloque de Obreros y Campesinos: Todos formando una barrera contra los farsantes políticos!